DESEA un traje al verdadero estilo americano?, le remendamos hacerlo en la acreditada Sastreria Gonzalo Artavia, la que le dejará satisfecho; pues cuenta con operarios aptos y buenos casimires.

Trabajadores:

Vosotros, que bajo el sol abra- | sador del mediodía y bajo la lluvia torrencial de los inviernos haceis fructificar la tierra con la humedad de vuestro rostro para que la sociedad viva tranquila; vosotros, los que con vuestra labor tenaz, honrada y eficiente dais la comida, el vestido y el deleite a los mimados de la suerte que se dicen vuestros amos y a veces vuestros dioses; vosotros los que teneis hambre y sed en vestro cuerpo, y más que todo teneis hambre y sed de justicia, venid a mí, dice el Partido Republicano, porque en mí encontrareis un oasis de verdura para saciar vuestra hambre y para apagar vuestra sed.

Vosotros, labriegos, herreros, carpinteros, albañiles, sastres, zapateros, tipógrafos y demás gentes humildes que soportais la carga de la vida y que no gozais de la existencia a fin de que otros la disfruten, descansad a la sombra del frondoso ramaje del Partido Republicano, porque este es el único árbol del desierto por cuyas hojas no penetra el ardor de las injusticias sociales ni el simoun de las grangerías y de los

Vosotros, los que habeis sido más de una vez burlados por ofrecimientos vanos y más de una vez también habeis servido de escala para que asciendan a las olímpicas alturas los truhanes de la política y los logreros de siempre, no deis otra vez el espectáculo conmovedor de besar la vara con que os han dado de

azotes.

Por qué ayudais a los que se creen ungidos si elevándolos vuestro esfuerzo al Sinaí de la República os vuelven la espalda con despreclo y achacan su exaltación al óleo santo?

Mirad que si el Doctor Durán es buen patricio, quizá no sean buenos ciudadanos muchos, muchos de los que forman su cortejo y que ayer no más se expusieron a la pública vergüenza. Mirad que el Doctor Durán es hombre crédulo y sencillo, y que aquel

neo de la democracia; la opinión pú-

blica empieza a definirse para dar

otra prueba más de que en Costa Ri-

ca las instituciones republicanas son

ya una hermosa y fecunda realidad;

en fin, el país entero se mueve para

ejercer el sagrado derecho del sufra-

gio y hacer efectivo el republicano

principio de la alternabilidad en el

salvar los grandes intereses naciona-

les, observemos con imparcialidad el

complejo campo de la política y pro-

El patriotismo aconseja que para

Poder.

círculo tradicional que ha labrado nuestra ruina, abusará nuevamente de la posición aventajada que le proporcione nuestro voto. Mirad que en ese círculo no tenéis obreros, compañeros vuestros, sino solamente pulpos, extractores de nuestra sangre. Mirad que el compañerismo y la amistad os obligan lo mismo que la lógica a no favorecer a los verdugos, sino a los que bien os quieren, a los que os conocen y alternan con vosotros. Mirad por fin que ayudar a nuestros amos es hacer papel indigno de vasallos y que engrosar las filas del Partido Republicano donde tenéis amigos y conocidos es ser consecuente, agradecido y cuerdo.

¿ Conocéis a Máximo Fernández? ¡Quien no conoce á Máximo Fernández, el hombre sencillo, demócrata, popular y llano! quién no conoce los esfuerzos de Máximo Fernández y del Partido Republicano por más de veinte años en favor del pueblo! I quién no sabe que al Partido Republicano y a su Jefe tradicional debe Costa Rica la libertad de la prensa, la libertad de reunión, la libertad de tránsito, la libertad de pensamiento, el respeto a la personalidad humana, la supresión de los tormentos, la supresión de los privilegios, la limpieza de la hacienda pública, el proyecto de banco hipotecario, la ley de denuncios en favor de los padres de familia y la serenidad de la administración!

Hechos, no palabras. Los republicanos presentamos un programa y lo hemos cumplido, en parte por lo menos, sin que nuestro Partido haya llegado definitivamente al triunfo. En cambio el olimpo ha gobernado toda la vida, y ni presentó programa, ni tiene derecho a presentarlo, porque ni ha cumplido ninguno de sus ofrecimientos, a no ser el ofrecimiento de dinero para poner en subasta las conciencias.

Trabajadores: sed consecuentes ante todo.

Pietro

cedamos en la lid eleccionaria que se ba Bandera desarrolla, inspirados únicamente en el bien de Costa Rica, sobre los inte-COSTARRICENSES: reses de partido y sobre las ambicio-La hora de elegir al ciudadano que nes personales debemos poner la feli ha de suceder en la curul presidencial cidad del pueblo en general v el buen al Licenciado don Ricardo Jiménez, nombre de la patria; la lealtad y el se aproxima; las diversas agrupaciodesinterés deben ser las bases de tones políticas han empuñado sus banda política honrada, de toda política deras y las han llevado al actual tor-

que tenga per único objeto el engrandecimiento nacional.

Ahora bien, impulsados por un señtimiento de patriotismo, queremos dar a conocer la verdidera situación política para contribuir con la medida de nuestras fuerzas a una acertada orientación popular; queremos dar a conocer las nobles aspira ciones del Partido Republicano y los méritos de su digno Jese Licenciado Máximo Fernández para que el pueblo les conozca y no se deje engañar con la vocinglería estulta de políticos fracasados.

La verdad, la justicia y el amor a la Patria son los móviles que deben guiarnos en todo apuello que se relacione con la vida política de Costa Rica; bajo esos preceptos debemos estudiar la situación actual del país y orientarnos en la campaña eleccionaria.

De los tres ciudadanos cuyos nombres suenan como candidatos a la presidencia de la República (Fernández, Iglesias y Durán) es sin duda el Li cenciado Fernández el que cuenta con con el apoyo de la mayoría de los cos tarricenses; el histórico Partido que le aclama tiene ya muy hondas rafces en la conciencia nacional por las páginas de dignidad que ha sabido escribir en los anales de la Historia Patria y no podrá ser vencido por las facciones endebles que se le oponen. Haremos, en consecuencia, una descripción serena de los candidatos actuales y una crítica de los cargos infundados que al republicanismo se le hacen.

Confiados en que el pueblo costarricense— con criterio sano— sabrá
apreciar las consideraciones que aquí
hagamos y dar la razón a quien legítimamente le corresponda, reiteramos
las protestas de adhesión al Partido
Republicano y a su digno jefe, y abrigamos la esperanza de ver destruido
el enjambre de cargos calumniosos
con que los corifeos de los partidos
llomados anti-fernandistas pretenden
empequeñecer una de las figuras más
salientes que en la actualidad tiene la
República.

G. C. Mariano

San José, julio de 1913.

### NEGATIVOS

Así como en las colmenas, en esas msravillosas colonias de abejas, hay seres que laboran y trabajan constantemente, y otros, pocos por fortuna, que no trabajan nunca y que se llaman zánganos, así ocurre también en las colonias humanas, en los pueblos.

Hay seres, hombres, verdaderamente hombres, que trabajan; con más o menos habilidad, con más o menos acierto, pero trabajan, laboran con entusiasmo, con fe, con gusto, con el placer del que al trabajar cree ennoblecerse, como realmente se ennoblece. Esos seres activos, son elementos útiles, son algo afirmativo que, al avanzar hacen dar un paso a la sociedad de que forman parte. Pero no avanzan lo que debieran, no Imprimen a su marcha la velocidad que con su energía y su entusiasmo podrían adquirir, porque se sienten detenidos unas veces y desalentados otras, por los zánganos, que son los individuos que no sólo no contribuyen a la labor social como debieran, sino que más que zánganos, son individuos negativos, verdaderas rémoras, que emplean su energía en entorpecer la obra de los que trabajan, en dificultar y poner obstáculos a los que hacen lo que ellos ni saben ni pueden ni quieren hacer.

Todos conocemos a esos seres negativos, a esos hombres zánganos que serían tolerables si se limitaran a cumplir su triste misión de no hacer nada, de vivir con las piltrafas que los que trabajan les arrojan de limosna, de engordar arrimados a los basureros en que depositan los restos del trabajo activo de los buenos.

Pero no se contentan con ser zánganos, sino que tienen a gala el ser
negativos; y cuando no pueden mo
lestar y entorpecer directamente la
acción de los que laboran y trabajan
y progresan, se dedican a criticar lo
que ni entienden ni son capaces de
hacer, porque son cretinos y faltos de
voluntad. Y critican, con el objeto de
desanimar, de desalentar a los que

trabajan; con el objeto de que su crítica estulta moleste a los activos; pues saben muy bien que aunque son despreciables y despreciados, como despreciado es un zancudo, la crítica molesta, como molesta y obliga suspender el trabajo, la picada de un zancudo. Y eso es lo que los seres negativos quieren y con ello gozan: molestar, entorpecer a los que trabajan.

## La verdadera virtud

La modestia puede considerarse como la gran puerta de oro, que impide la entrada del vicio y la salida de la virtud,

La virtud es más aromática que el perfume de las flores; más cristalina que el agua destilada, más agradable y bella que las tintas de la aurora, y más refulgente y pura que los dorados rayos del sol.

En general se llama virtuosa la persona que no falta a las leyes del honor y que vive en sociedad, llevando la refulgente aureola del buen nom bre y la reputación acrisolada.

Este buen nombre unas veces es justo y otras adquirido, sin tener para ello todas las dotes que justifiquen tan sagrado título, porque la virtud es un jardín delicioso que encierra flores distintas, puras, fragantes y hermosas; porque la cultiva Dios con su sabiduría, bondad y poder infinito.

La virtud consta de tantos perfumes, como sagradas emociones puede sentir el alma cristiana que la lleva consigo.

La sola cualidad de huir ciertos vicios, nos constituye una verdadera y

sólida virtud.

Huir las seducciones del amor y no dejarse vencer de sus engañosas astusias y atractivos, es lo que el mundo considera como el mayor de los hechos de abnegación y virtud, pero si bien es grande y heroico resistir las luchas del corazón, lo es doblemente cuando esta dignidad y resolución admirable se alberga en el pecho de un ser desgraciado a quien su suerte contraria le arroja en el precipicio, exponiéndole a la prueba.

Una virtud sin lucha no es verda-

dera virtud.

Por eso Dios ofrece pruebas amargas, que después dulcifica con su infinita bondad a fin de conocer cuáles son aquellos de sus hijos que están dispuestos a sacrificarse en olocausto suyo (Continuará)

# Deposito de muebles y colchones De ARISTION JIMENEZ

Detrás del Teatro Nacional

Vende los mejores muebles á precios reducidos y por pagos semanales.

ACUDID A DICHO TALL



# Relojeria Suiza DE Alcides Chapatte CALLE DEL CARMEN

Surtido variado de joyas, relojes y artículos de mesa, de plata y plateados, etc. Importades de las mejores fábricas PRECIOS MODICOS

#### Casa en venta

Se vende una casa situada en el "Laberinto", entre la Avenida 16 y la Calle 5ª;
es propia para comercio por ser esquinera,
es indipendiente. Para condiciones informarán en la administración de este periódico.

voluntad. Y critican, con el objeto de desanimar, de desalentar a los que la Sastreria Gonzalo Artavia

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.